

Cabo Héctor Efraín Pilco Chango



Nació en El Rosario, parroquia San Miguelito del cantón Píllaro, provincia de Tungurahua, el 15 de diciembre de 1973. Fue el segundo hijo de Aníbal Pilco y María Chango

Inició los estudios en la escuela “Alianza para el Progreso”. Ingresó posteriormente en el colegio “Jorge Álvarez” de Píllaro, graduándose de bachiller en 1992.

Cumplió el servicio militar obligatorio en el Batallón de Infantería N° 38 “Ambato” (anteriormente BI-38 “Esmeraldas”). Ingresó de inmediato a la Escuela de Formación de Soldados del Ejército, graduándose de soldado de infantería en mayo de 1994. Su primer pase fue al Batallón de Selva N° 61 “Santiago”, en la provincia de Morona Santiago, siendo después destinado al puesto militar de “Teniente Ortiz”, en la frontera con el Perú.

A partir del 27 de enero de 1995, el Perú inició abiertamente las operaciones ofensivas en contra de bases y destacamentos ecuatorianos.

El 27 de enero, el puesto avanzado de “Teniente Ortiz” fue atacado violentamente por aire y tierra. En una de estas acciones cayó abatido el soldado Héctor Pilco Chango,

constituyéndose en el primer mártir ecuatoriano del conflicto armado del Cenepa.

Un informe del mayor Héctor Benavides, comandante del BS-61 “Santiago”, nos hace conocer sobre el fallecimiento del héroe: “Por orden del Comando fue designado el soldado Pilco Héctor a integrar una posición de bloqueo en la pica Etza-Ortiz, en unión de 3 voluntarios y 9 conscriptos. El 27 de enero a las 06: 15 horas la posición de bloqueo fue atacado por soldados peruanos del puesto de vigilancia Chiqueiza. Como consecuencia se produjeron bajas y heridos de soldados peruanos en número no determinado. De nuestra parte resultó herido en la pierna izquierda el soldado Héctor Pilco... El herido fue arrastrado por el soldado Antonio Curipoma... A los dos soldados se los dió por desaparecidos... Después del ataque se envió una patrulla a buscarlos. Cuando apareció el soldado Curipoma indicó el lugar en donde se encontraba su compañero al que había aplicado un torniquete y los primeros auxilios. Cuando acudieron a su rescate verificaron su deceso”.

Fue ascendido post mortem y distinguido con la condecoración respectiva.